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本报讯 1月 12日，全市巩固拓
展脱贫攻坚成果同乡村振兴有效衔
接工作会议召开。市委副书记陈爱
军出席并讲话，副市长刘克胜主持。

陈爱军要求，站在新起点，要
继续发扬脱贫攻坚精神，保持脱贫
攻坚作风状态，确保政策不留空
白、工作不挂空挡，把巩固拓展脱
贫攻坚成果摆在头等重要位置抓紧
抓实，确保巩固拓展脱贫攻坚成果
同乡村振兴有效衔接起好步开好局。

陈爱军强调，各级各部门要准确

把握形势任务，找准角色定位，保持政
策强度不降、工作力度不减；积极争取
更多相关政策项目资金支持。切实将

“四个不摘”要求落到实处，持续绷紧
责任之弦、扛实责任担当；坚持现行政
策标准，利用组合政策做好特殊群体
兜底保障，加快补齐村级基础设施和
公共服务短板；坚持“队伍不散、人员
不撤、干劲不松”原则，帮助贫困户解
决实际困难；加强扶贫资产管理和监
督，探索形成可借鉴、可复制的扶贫资
产管理经验。（全媒体记者 杨一）

陈爱军在巩固拓展脱贫攻坚成果
同乡村振兴有效衔接工作会上强调

准确把握形势任务
确保起好步开好局

本报讯 1月 12日，市政协主席
章松主持召开市政协十五届54次主
席会议。副主席叶建、黄杰、洪爱
敏、胡万宝、何家虎、程秋月、王
晓辉及秘书长张翼出席会议。

会议审议通过市政协十五届 16
次常委会议议程、日程。会议决
定：1月14日，召开市政协十五届16
次常委会议，会期半天。

会议审议《关于召开政协第十五
届安庆市委员会第四次会议的决定》
（草案）；审议政协第十五届安庆市委

员会第四次会议议程（草案）、日程
（草案）；审议政协第十五届安庆市委
员会第四次会议“两个报告”的报告
人名单（草案）；审议政协第十五届安
庆市委员会第四次会议大会秘书长
（草案）、副秘书长名单（草案）；审议
市政协常委会工作报告（审议稿）和
提案工作情况的报告（审议稿）。

会议还听取了市政协十五届四
次会议疫情防控有关情况的汇报；
协商了有关人事事项等。

（全媒体记者 徐侃）

市政协召开主席会议

审议《关于召开政协第十五届安庆市
委员会第四次会议的决定》（草案）等
章松主持

新华社北京 1 月 12 日电 （记者
刘诗平） 记者12日从水利部了解到，
2020年我国水利建设落实投资创历史
新高，达到7700亿元，为稳投资、保
增长发挥了重要作用。

在建设资金筹措方面，水利部指
导督促各地积极利用政府专项债券和
银行贷款，尽可能增加水利投资规
模，对冲疫情影响。2020年地方政府
专项债券落实规模达 1509 亿元，是

2019年落实规模的近6倍。
水利部门紧盯重大水利工程，

2020年开工建设雄安新区防洪骨干工
程、湖南犬木塘水库、重庆渝西水资
源配置工程、吴淞江治理上海段、四
川亭子口灌区等45项重大水利工程，
开工数量为历年之最，投资规模超过
1700亿元。

同时，水利部门加快投资计划执
行进度，形成实物工程量，发挥有效

投资拉动作用，扭转受疫情、洪涝造
成前三季度建设进度滞后的局面，到
2020年11月赶上了往年正常水平。

水利部相关负责人表示，今年是
“十四五”规划开局之年，下一步水利
部将会同各级水利部门，以重大水利
工程、防洪薄弱环节建设为重点，加
快水利工程建设，不断提高流域、区
域水安全保障水平，不断发挥水利稳
投资、保增长的重要作用。

创历史新高

2020年我国水利建设落实投资7700亿元

本报讯 1月 12日，市十七届人大
常委会举行第二十七次会议。市人大
常委会副主任程学东、宋圣军、童学军、
李玉萍及秘书长程春生出席会议。市
人大常委会副主任刘飞跃主持会议。
市政府副市长杨林、市人民检察院检察
长顾玫帆列席会议。

会议通过了有关人事任免案，任
命市人大常委会部分工作机构负责
人。会议依法进行了宪法宣誓。

会议听取了市政府关于“十四
五”规划编制情况的报告。会议审议
了市人大常委会代表资格审查委员会
关于代表出缺和补选代表的代表资格
审查报告，现在市十七届人民代表大
会实有代表435名。会议原则通过拟提

请市十七届人大四次会议审议的安庆
市人大常委会工作报告（稿）。会议通
过了市十七届人大四次会议主席团和
秘书长名单（草案），议案审查委员会
主任委员、副主任委员、委员名单
（草案）等，决定将上述草案提请市十
七届人大四次会议预备会议表决。会
议通过了市十七届人大四次会议特邀
人员和列席人员名单。

市监察委员会、市中级人民法院
有关负责同志，市人大常委会各工
作 机 构 和 综 合 办 事 机 构 负 责 人 ，
市 纪 委 监 委 派 驻 市 人 大 机 关 纪 检
监察组组长、市直有关部门负责人
列席会议。
（全媒体记者 徐媛 通讯员 王瑞）

市人大常委会举行第二十七次会议

听取市政府关于“十四五”规划编制情况的报告
本报讯 1 月 12日上午，市十

七届人大常委会召开第 52 次主任
会议。市人大常委会副主任程学
东主持会议，副主任宋圣军、童
学军、李玉萍、刘飞跃及秘书长
程春生出席会议。

会议听取了人事任免事项的
汇报、听取了市人大常委会代表
资格审查委员会关于代表出缺和
补选代表的代表资格审查报告、
听取了市十七届人大四次会议有
关人员名单的汇报，决定将上述
议题提请市人大常委会会议审议。

会议听取了市人大常委会人
选工委关于 《安庆市人民代表大
会代表履职管理办法 （草案）》

及有关说明的汇报、听取了市人
大常委会法规室关于 2020 年规
范性文件备案审查工作情况的
汇报、听取了市人大常委会法
工委关于 2021 年立法计划情况
的汇报、听取了市人大常委会
办公室关于市十七届人大常委
会第二十七次会议建议议程日
程的汇报。

市人大常委会副秘书长、市
人大常委会各工作机构和综合
办事机构负责人，市人大常委
会驻会专职委员，市纪委监委
驻市人大机关纪检监察组组长
等列席会议。
（全媒体记者 徐媛 通讯员 曹宇翔）

市人大常委会召开主任会议

听取人事任免事项的汇报等

晴朗的冬日午后，漫步在新河沿
岸，碧蓝的天空倒映在清冷的水中，举
起手机随手一拍，就是一幅美景。过去
一年，我市优良天数比例达88.0%，同
比上升12.7%，重度污染天数仅1天，较
2019年减少6天，12个地表水国控考核
断面水质达标率100%，全市10条黑臭
水体全部完成整治，劣Ⅴ类水体全面

“清零”……蓝天常见，碧水绕城，生态
环境的改善体现在细微的数据里，更在
老百姓的眼中。

“气质”更好，“水晶天”常伴

“只要抬头看到湛蓝的天空，一整
天的心情就非常好，随便拍张风景照就
能引来朋友圈数十人点赞。”市民余萍
说，前几年出现一次“安庆蓝”能刷爆朋
友圈，近年来随着见到蓝天的次数越来
越多，每每看到“水晶天”她总是忍不住
记录、分享。

回望过去一年，宜城“气质”到底怎
么样？数据告诉我们：2020 年，我市
PM2.5浓度均值为35.7微克/立方米，同
比下降 21.0%；PM10 浓度均值为 48 微
克/立方米，同比下降21.3%；优良天数
比例达88.0%，同比上升12.7%。大气质
量实现“两降一升”的目标，离不开大气
污染防治工作的持续推进。

过去一年，我市聚焦打赢蓝天保卫
战各项目标任务，在全面推进控气、控
煤、控车、控尘、控烧措施和重点开展散
乱污、散煤、重点排污单位整治的基础
上，我市针对影响空气质量优良率的臭
氧进行科学治理，突出挥发性有机物和
汽车尾气污染防治两个重点。

聘请“环保管家”，为石化、化工、工
业涂装、包装印刷四个重点整治行业
和 60 家深度治理重点企业量身定制

“一企一策”挥发性有机物治理方
案，科学、依法、精准施治，基本完
成全市重点企业 104 个重点问题整

改。通过“智慧环保”监管平台建设
和应用，实现全市重点企业实时在线
监测监控全覆盖。

在城区范围内设立4套黑烟抓拍
和遥感检测点位，“揪出”黑烟车；利
用无人机对重点建筑施工工地非道路
移动机械实行不定时巡检，及时发现
异常；加强路检路查，严格在用车超
标排放执法监管；对物流货运、客
运、环卫等柴油车“用车大户”开展
入户抽检，确保尾气达标排放……

在持续不断的大气治理下，2020
年我市轻度及以上污染天数共计 44
天，重度污染天数 1 天，重污染天数
较去年减少 6 天，与往年相比蓝天
更多了。

水质更佳，一城活水漾宜城

“2019年4月我们来做调查，水还是
无法忍受的那种臭，经过治理，现在这儿
成了景观公园，环境挺美的。”来安庆工作
的丁云阳对文苑路附近的神灵潭印象深
刻，昔日令人掩鼻的臭水潭如今清波荡
漾，以往人们避之不及的黑臭水体现在也
成了附近居民休闲游玩的好去处。

从安庆水系图上可以看到，作为大
寨河的起点，神灵潭水质的好坏直接影
响大寨河的水质，而大寨河的终点是石
塘湖——我市的应急备用水源。通过
入河排口整治、截污纳管、岸线修复、小
区雨污分流改造等措施，截住所有流入

神灵潭的污水，为保持水质，还对神灵
潭定期补水，加快水体的流动性。如今
的神灵潭旧貌换新颜，与大寨河水质整
体基本可以达到Ⅴ类地表水标准，而这
只是我市水系治理的缩影。

近年来，我市完成了“一湖九河”水
系环境综合整治工程，打通了生态水网，
构建了城市良性水循环系统，建成2.2平
方公里康熙河景观带和2.2平方公里秦
潭湖公园，形成东西连绵25公里的滨水
景观带，成为城市靓丽的风景线。城区
水系全部贯通，实施常态化生态“补水活
水”，一城活水绕城流动。同时，我市借
助“外脑”，科学治污，扎实推进黑臭水体
整治，10条城区黑臭水体整治完成，大寨
河等再现水清岸绿景象。（下转第七版）

蓝天常见 碧水绕城

百姓尽享绿色生态福祉

本报讯 为进一步加强冬春季新
冠肺炎疫情防控工作，做好疫情“外防
输入”工作，望江县医疗卫生部门扎实
做好核酸检测工作，为疫情防控筑牢

“防护墙”。
面对省外务工人员返乡形势，该县

各乡镇每天定时上报返乡人员，对所
有省外返乡人员做到应检尽检，不漏

一人，认真做好返乡人员的身体情况
及行踪监测。截至1月11日17时，全县
省外务工返乡人员累计新冠病毒核酸
检测22529人，检测结果均为阴性。

望江县各医疗部门医护人员认真
落实疫情防控要求，奋战在工作岗位
上，全力做好核酸检测工作。

望江县人民医院PCR实验室承担

了全县5个乡镇省外务工返乡人员的
核酸检测任务，目前日均检测量已达
到 1000人次左右，基本上每个乡镇检
测样本在当天或者 20 小时之内能够
将检测结果反馈回各个乡镇，让返乡
人员能够及时得到核酸检测结果。
该院 PCR 实验室 2019 年 6 月建成并
投入使用，目前已经完成 3 万余人次

的检测工作。如果采用分检的方式，
日均最高检测能力可以达到 1 万人
次的标准。

目前，该县已有多个医疗部门投入
到核酸检测工作中，按照防控预案要
求，一旦出现疫情，可在3到5天内对全
县人口进行全覆盖检测。
（全谋体记者 徐火炬 通讯员 王翔）

望江全力做好核酸检测筑牢“防护墙”

新河景观带航拍。 全媒体记者 路欣 通讯员 石晓红 摄
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本报讯 1月 12日上午，市长陈
冰冰主持召开市自然资源和规划管
理委员会2021年第一次主任（扩大）
会议。副市长张君毅、郑家齐，市政
府秘书长江兴代参加。

会议审议并原则同意新一版《安
庆市控制性详细规划通则》。会议指
出，控制性详细规划通则的修订意
义重大，其必要性和基本原则体现
在五个方面：一是贯彻习近平新时
代中国特色社会主义思想，认真落
实习近平总书记关于城市规划建
设管理的一系列重要指示批示精
神，尊重城市发展规律，统筹空间、
规模、产业三大结构，统筹规划、建
设、管理三大环节，统筹改革、科
技、文化三大动力，统筹生产、生
活、生态三大布局，统筹政府、社
会、市民三大主体，促进城市治理
体系和治理能力现代化。二是尊
重强制性规范，严格执行国家、省
出台的一系列新规定、新要求。三
是解决现实中问题，突出解决好便
民服务和城市管理两个维度中存
在的问题。四是补齐标准化短板，
借鉴兄弟城市成功经验，形成上位

法 没 有 明 确 规 定 领 域 的 行 为 规
范。五是便于市场主体恪守、便于
相关部门把关、便于广大群众维
权。会议要求，要进一步完善程
序、集思广益，尽快出台通则，精准
指导“十四五”期间我市城市规划
建设管理工作。

会议审议并原则同意北部新城
舜祥路以东、舜英路以南学校规划
建筑方案。会议要求，要进一步优
化方案，增加学生活动空间，满足应
急疏散需要。会议强调，城市公共
服务场所建设要把安全观放在首
位，在保证建筑质量的同时，留足人
流疏散空间和通道，便于突发事件
的应急处理。

会议审议并原则同意红旗小
区西侧、牡丹园小区南侧 22.6 亩用
地，顺安路以东、皖江大道以南 19.8
亩用地，大观区十里铺乡五里村村
部东侧 17 亩用地，机场大道以东、
腾飞路以北 202.5 亩用地控制性详
细规划方案，以及安庆九一六学校
规划建筑设计（修改）方案。

会议还研究了其他事项。
（全媒体记者 江露露）

陈冰冰主持召开
市自然资源和规划管理委员会会议

审议并原则同意新一版《安庆市
控制性详细规划通则》等


